



L'accompagnement de **Clémence**, volontaire MEP, nous a fait voyager en Thaïlande, après Amélie en Inde, et nous sommes reparties pour Bangkok avec Pauline ! Belle occasion de dialoguer avec des jeunes, comme le fut le stage mi- communauté, mi- ateliers d'Apolline.

Le sport favori (et quasi unique !) de **Mère Abbess** reste de monter et descendre des escaliers, au gré de ses différentes casquettes !

Le 6 août, c'est la fête de Mère Abbess. Le matin, visite très intéressante du château de Bellennes (à 8kms d'ici) où avaient grandi Mère Jean-Baptiste, l'abbess précédant Mère Pia, et sa sœur, notre Sœur Charles. Puis un pique-nique au bord d'un plan d'eau voisin, à l'ombre des arbres, nous attendait. Après avoir prié None et devisé agréablement, nous sommes rentrées, un peu chassées par les guêpes, très virulentes cette année... Un des cadeaux reçus par Mère Abbess était un DVD pour la communauté : « *Les figures de l'ombre* ». Nous l'avons regardé en deux soirs, et nous avons beaucoup vibré au combat de ces femmes afro-américaines qui ont su faire leur place et bouger les choses au sein de la NASA, et participer ainsi activement à l'odyssée de la conquête de l'espace.



2018 se termine et nous voici pour vous en donner un petit écho, par des petits zooms sur chacune. Nous ne dirons pas tout, mais vous saurez lire entre les lignes !
De bons temps spirituels comme la retraite avec un moine d'En Calcat, les journées de formation ITA ou des écoutes de conférences par Internet, la préparation de l'Assemblée fédérale, mais aussi nos lectures quotidiennes, des rencontres diverses, ont nourri nos cœurs et fait grandir notre communion fraternelle.



Notre benjamine, **Sœur Elie-Marie**, a terminé en début d'année le cycle de sessions internoviats et continue des études bibliques. Entre 2 devoirs, elle s'active entre autres à la sacristie, au jardin, aux ateliers, aux icônes collées, à la préparation de quelque décoration. Elle est allée aussi en expériment chez nos sœurs de Martigné, très bel échange Subiaco !



L'Assemblée fédérale à La Rochette en novembre



Si vous entrez en début d'après-midi à l'église, vous verrez des personnes assises, écoutant le jeu de l'orgue : c'est **Sœur Marie-Gabriel** qui travaille pour nous offrir de beaux morceaux aux Offices. Elle exerce aussi ses talents pour la décoration de l'autel. Vous la trouverez aussi au magasin, plongée dans des lectures passionnantes en attendant les clients, ou à la lessive, au jardin...

Grâce à l'ITA, **Sœur Benoît** s'est trouvé une nouvelle passion : la lecture juive de la Bible. Cela équilibre heureusement sa vie bien occupée de prieure, cellérier et comptable des ateliers. Elle a eu aussi la joie de 2 entrées en oblature, Maryline et Cédric qu'elle accompagne dans la découverte de la RB.

Mère Abbess et toutes les Sœurs de Chantelle





Sœur Edmée a eu 70 ans cette année et les salariés ont fait fête à « leur collègue de travail ». C'est en effet aux conditionnements en tous genres qu'on la trouve le plus souvent. Sauf... en cette fin d'année où elle est partie quelques semaines... revoir le Sénégal !



L'avez-vous reconnu ? Bien sûr, il s'agit de Stéphane Bern venu tourner à Chantelle une partie de l'émission « Secrets d'histoire » sur Anne de France qui devrait sortir sur le petit écran l'été prochain.

Sœur Marie-Pierre a été très heureuse de parler avec lui d'une de ses passions : l'histoire ancienne ! Son expérience d'archiviste est régulièrement sollicitée pour des travaux variés. On la trouve aussi à l'orgue, s'occupant de liturgie, ou enseignant à notre responsable commercial les mystères de l'histoire de Chantelle et de notre abbaye.

C'est par une sortie communautaire mémorable que nous avons débuté l'été. En effet, l'un des 2 rêves de **Sœur Marie-Suzanne**, avant ses 100 ans, était de monter au Puy de Dôme par le petit train à crémaillère ! A l'occasion de son 98^{ème} anniversaire, nous voici donc parties avec pique-nique etc. pour une belle journée au grand air, sous un grand soleil et un temps dégagé qui nous a permis de voir à 360° le splendide panorama classé à présent à l'Unesco. Une non-auvergnate a même reconnu qu'elle comprenait que les auvergnates soient un peu chauvines sur la beauté de leurs montagnes ! Son 2^{ème} rêve est de prendre enfin son baptême de l'air... on verra en 2019 ! En attendant, elle partage ses journées entre la lecture (sérieuse) et le travail au conditionnement.



Merci à Jacqueline notre fidèle chauffeur...



Par Christophe, venu pour la commission jardin, nous avons bénéficié de l'aide des personnes du Jardin Partagé pour préparer les Journées du Patrimoine. Grand merci !

Sœur Catherine poursuit paisiblement sa vie dans la communauté de Faremoutiers. Elle a eu la joie cet automne de la visite de Christophe, avec qui elle a travaillé de longues années un peu partout dans la maison et la propriété.



Sœur Gabriele est rentrée fin novembre de 12 semaines de formation Ananie ; temps d'approfondissement et de relecture de sa vie monastique, temps d'enseignement et de travail sur soi, temps riche et fort dont elle se dit très heureuse d'avoir pu en bénéficier ! Cet été, nous avons vécu son changement de stabilité. Cela s'est fait le 25 juillet, au Chapitre, au cours d'une liturgie simple et forte, avec de beaux gestes et symboles, grave et joyeuse en profondeur. Comme l'a expliqué quelqu'un : « Cela veut dire qu'elle est maintenant sœur de Chantelle pour toujours ! » Elle est souvent en train de réparer quelque chose ou d'aider Sœur Benoît à la cellèrerie, mais aussi auprès de Sœur Marie-Suzanne ou au service commercial où sa connaissance de l'allemand et de l'anglais sont précieuses.



Pour une fois, c'est l'EHPAD où vivent **Sœur Marie** et **Sœur Marie-Bernard** qui est venu à nous et non l'inverse ! Très bonne journée festive de retrouvailles !



Vous cherchez **Sœur Brigitte** ? Si elle n'est pas à la bibliothèque ou au magasin ou en train de travailler à l'enregistrement des achats de librairie... vous la trouverez à l'accueil, spécialement avec les groupes qui viennent à la Maison St Benoît. La première semaine de juillet, accueil très sympathique d'un groupe de 20 jeunes prépas de Ste Geneviève de Paris. Fin juillet, séjour très efficace de 9 routiers qui ont bien travaillé en différents lieux du jardin ou de notre espace de nature. Des Guides aînées sont venues en fin d'été et ont été précieuses pour des déménagements. Occasion de bons échanges sur nos vies, différentes et proches dans leur recherche du Seigneur. Notre jardinier étant parti deux mois en train/vélo jusqu'en Albanie, ce travail était bien nécessaire et utile. Nous avons aussi l'aide ponctuelle de bénévoles en séjour ou d'hôtes pour cueillir ou ramasser fruits et haricots verts (et les préparer ensuite... !). Le jardin a bien souffert de l'été extrêmement chaud et de la sécheresse, mais il donne bien quand même, y compris les fruits, rattrapant l'an passé où des gelées tardives les avaient tous anéantis. En novembre, nous avons aussi accueilli un camp de formation de cheftaines et la pastorale étudiante de Clermont. Et tout au long de l'année des groupes variés d'adultes et de jeunes.

Rencontre avec nos amis bénévoles en début d'année...



Avez-vous vu **Mère Marie-Madeleine** ??? Si elle n'est pas en train de « gratouiller » au jardin, de faire un ménage ou un rangement, d'assurer une permanence au téléphone ou au magasin... elle est à l'accueil pour recevoir les hôtes avec son bon sourire, les accompagner, les écouter, faire un bout de chemin avec eux ; elle accompagne aussi celles qui font un temps d'immersion parmi nous.

Merci à Brigitte, venue si souvent nous aider...

